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1  開会 

 

2 議事 

（１）愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策について 

（２）その他 

 

3  閉会 
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（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

１．開会 

只今から、令和５年度第５回臨時教育委員会を始めさせていただき

ます。次第の２.議事に移らせていただきます。 

 

２．議事 

それでは議事に移らせていただきます。（１）愛西市立小中学校適正規

模等並びに老朽化対策について、事務局より説明をお願いいたしま

す。 

 

（資料１－１、１－２「愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対

策について」より説明） 

 

資料１－１パブリックコメントについて、資料１－２基本計画案につ

いて事務局より説明がありました。パブリックコメントにつきまして

は、３月８日開催の定例教育委員会の中で、委員の皆様より多くのご

意見をいただきました。そのご意見を反映させたものでございます。

基本計画案については３月１３日開催の総合教育会議の際にいただ

いたご意見を参考に、提案させていただいております。この後お時間

を取りまして、慎重なご審議をよろしくお願いしたいと思います。ま

ず、パブリックコメントについて、項目ごとに区分けはしませんが、

ご意見をいただきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

意見を述べさせていただき、それを集約してまとめていただくと、こ

のような形になるなと思いながら、読ませていただきました。昭和、

平成、令和となって、令和も６年になるので、教育の形が日々変わっ

ていく中で、パブリックコメントでいただいたご意見を否定するわけ

ではなく、時代が変わっていくということで、アップデートしていく

べきところはどんどんしていくことが大切だと思います。「これから

の子ども達にとって」というフレーズがパブリックコメントの回答に

もたくさん出ていました。そこが一番伝えるべきことだということ

で、こういった言葉を使われたのではと思います。まとめていただき、

ありがとうございました。 

 

令和６年度を迎え、新たな教育の形が示されている、あるいはアップ

デートについてよく考えられ、またこれからの子ども達が生きるため

という視点で、よくまとめられたパブリックコメントの回答だと思い

ます。他にご意見のある方、よろしくお願いいたします。 
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（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

【教育長】 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

パブリックコメントの回答の表現が適切になってきていると感じま

した。具体的なところで、２５番については「引き続き、児童数の推

移を注視してまいります。」という記載があり、注視して対応する考

えがあると思っていますが、２５番と同じような内容のご意見が、６

１番、７４番、７８番とありますが、回答のずれがあると思います。

２５番は、「計画にはありません。」というような文言でスパッと切ら

れていると感じます。期間中も見直しの必要があれば、対応するとい

うお話をいただいております。このままでは理解を得られないと思い

ますので、検討いただければと思います。 

 

ありがとうございました。２５番には「児童数の推移を注視してまい

ります。」と記載があり、その他のご意見に対しては施策にはないと

いう旨の回答を用意させていただいておりますが、６１番、７４番、

７８番と比較して、もう少し丁寧な表現にしてはどうかというご意見

でよろしいでしょうか。 

 

そうです。 

 

事務局いかがでしょうか。 

 

従来からご説明させていただいております通り、八開地区の小学校に

関する施策については、本計画案に盛り込んでおりません。一方で、

児童数が減少していることは教育委員会事務局としても把握してお

りますので、修正をするかどうか、検討させていただきたいと思いま

す。基本的な内容については、教育委員の皆様方からご賛同いただい

ているという認識のもと、変更させていただいた内容については、後

日、書面報告という形でお許しを頂戴したいと思いますので、ご理解

いただきたいと思います。 

 

事務局で預からせていただいて、公表前に委員の皆様方に、書面報告

をさせていただいて、御了解いただきたいと思います。よろしいでし

ょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

他の点でご意見ございましたら、よろしくお願いいたします。 
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（委員） 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（委員） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

進めていただきまして、ありがとうございました。これからのことな

のですが、学校配置について、基本計画案では、国の基準と同じよう

に、小学生は概ね４キロで中学生は概ね６キロと記載がありますが、

小学校の概ね４キロというのは、少し遠いのではないかと思いますの

で、その辺りの運用を柔軟に行っていただきたいと思います。 

 

スクールバスの運用については、国の基準を参考としつつも、施策に

応じて、スクールバスを柔軟に運用する、とご回答させていただいて

おります。今後、施策ごとに準備委員会（仮称）を組織した上で、検

討してまいりたいと考えております。 

 

通学範囲について、具体的に要望がありましたら、教えていただきた

いです。 

 

小学校で４キロは長いと思いますので、できましたら２キロ３キロと

いう範囲も考えていただけたらと思います。 

 

準備委員会（仮称）の協議結果については、教育委員会においてご報

告をさせていただきますので、その場においても教育委員の皆様方か

らご意見を頂戴したいと考えております。 

 

細かいことですが、４ページの２９で、「不安に思われている課題の

解消を進めてまいりますが、その検討状況は公表してまいります。」

とありますが、もう少し簡潔な文章にした方がいいと思います。また、

１５ページの１３３ですが、最初の回答では子ども達の意見は聞かな

いということになっていたのですが、前回の総合教育会議の中で、教

育長から、学校の先生方から、子どもの意見を聞くことは自主性を教

育するにあたって必要なことだということで、直していただきまし

て、ありがとうございます。 

 

事務局いかがでしょうか。 

 

参考とさせていただいて、変更させていただく方向で進めさせていた

だきます。その内容については大きな変更ではないと考えますので、

書面による報告をもってご理解をいただきたいと思います。 

 

改めて検討して書面報告という形で報告させていただきたいと思い
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（教育部長） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

（教育部長） 

 

（委員） 

ます。１３３の子ども達からの意見を聞くという点につきまして、総

合教育会議の中でお話しさせていただきました学校規模適正化課題

検討委員会で、学校の先生方から出たご意見で、「大人が決めた学校

ではなくて、子ども達が学校を作っていくと良いのではないか。」と

いうご意見がありました。そういったご意見を反映させていただいた

回答となっております。 

 

総合教育会議や教育委員会でのご意見等を踏まえまして、今後施策ご

とに個別計画を作る中で、スケジュールを設定します。その中で、子

ども達からの意見を聞く機会についても設けさせていただきたいと

思っております。何を聞くのか、その結果はどうであったのか等につ

きましても、教育委員会においてご報告をさせていただきます。 

 

授業の中などで、先生方とコミュニケーションを取れると思いますの

で、そういう中で聞き込んでもらうのが一番良いかと思います。その

ような働きかけをしてもらえばと思います。 

 

ご指摘いただいたように、子ども達の考えを大切にしながら、進めて

いきたいと思います。 

 

４ページ、５ページの３０、３１は、同じだと思いますので、どちら

かを削除する方が良いのではないでしょうか。 

 

別のご意見だったのですが、要約すると同じ内容だったため、このよ

うな表記になっております。 

 

通常、パブリックコメントは、同じようなご意見に関しては、まとめ

て回答を用意します。今回のパブリックコメントについては、多くの

ご意見を頂戴しましたので、いただいたご意見全てに対して、回答を

用意させていただくという手法を取らせていただきましたので、ご理

解を頂戴したいと思います。 

 

要約の仕方を変えるということではどうでしょうか。 

 

違う表現にするということで、検討させていただきたいと思います。 

 

１０ページ以降の永和地区について、一番下の８８番を見ると、内容



 6 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

【教育長】 

 

（事務局） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（教育部長） 

 

 

 

は、永和地区のことではないですよね。回答は、「計画はありません。」

となっており、答えになっていないのではないかと思います。 

 

項目として、永和地区に関するということを前面に出されて、その中

でご意見をいただきましたので、永和地区に関する回答を用意させて

いただきました。しかし、回答として一致しない部分もありますので、

表現については再考させていただきます。ただし、永和地区に関する

ご意見としていただきましたので、永和地区に関する施策についての

施策はありませんという回答は残させていただきます。 

 

９ページの７７番ですが、愛知の教育ビジョン関連の質問ですが、愛

西市としてしっかりと答えられる部分、市の雇用で少人数指導をでき

るようにしておりますので、そういった内容を追記していただくと理

解していただけるのではないかと思います。 

 

事務局で検討させていただきます。 

 

その他ご意見ありましたら、よろしくお願いいたします。 

 

「子ども達」という表現がかなりあります。「子どもたち」という表

現の方が良いと思います。また、「纏める」も「まとめる」にしてい

ただいた方が良いと思います。 

 

統一した回答を作成してほしいというご意見をいただきました。 

 

レイアウトに関しても、統一するよう、調整したいと思います。 

 

その他、よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

事務局より何かありますでしょうか。 

 

これまでの座談会や意向調査の結果については、ホームページの他、

各施設において閲覧できる体制をとってまいりました。今回のパブリ

ックコメントについても、同様な措置を取りたいと考えております。 
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【教育長】 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

それでは、パブリックコメントについて、ご承認いただけますでしょ

うか。 

 

≪異議なし≫ 

 

続いて、愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策基本計画案に

ついて、ご意見等ございましたらよろしくお願いいたします。 

 

基本計画案について、まだご理解をいただけない方や、不安を持って

いる方がいらっしゃると思います。パブリックコメントの回答に、基

本計画の策定後には、施策ごとに準備委員会を組織して、保護者や地

域の方が不安に思われていることを解消するように努めるとの記載

がありますので、この後の準備委員会をしっかりやっていただいて、

基本計画をご理解いただけるように、また、不安を少しでも解消でき

るような取り組みができるように、考えていかないといけないと思っ

ております。 

 

パブリックコメントの中に、不安が伝わってくるご意見もありまし

た。準備委員会を組織し、少しでも理解していただけるように、取り

組んでいけるよう考えなければいけないというご意見をいただきま

した。ありがとうございます。他にいかがでしょうか。 

 

基本計画案も何回も推敲を重ね、教育委員会で細かいことも話し合

い、形になったと思います。この後、準備委員会が進んでいく中で、

各論について、皆様からの意見を沢山吸い上げていただいて、より良

く進めていくことが教育委員会や愛西市の役割だと思います。今朝の

中日新聞で、いじめや不登校の認識が先生と乖離があるという記事が

ありました。そういった乖離もないようにしなければならないと思い

ます。せっかく新しいものを作るので、これが今のベストというとこ

ろを目指していけるように、各論に関しても、学校の設備など、ハー

ドの部分だけではなくて、ソフトの部分についても、意見を出し合っ

てより良い計画に沿って進めていけたらと思います。よろしくお願い

します。 

 

委員の皆様のご協力もありまして、まとまった計画でございます。た

だ、各論については、まだまだ意見を吸い上げなくてはいけないと思

います。これから事務局もより勉強して、子ども達にとってより良い
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（委員） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

ものを目指していきたいと思います。その他ご意見があれば、よろし

くお願いします。 

 

今後進めていくにあたって、教育委員会だけではなかなかスムーズに

進まないと思います。市全体でプロジェクトチームを組んで進めてみ

えるということですが、なかなか市全体でやっているということが見

えてこないです。今後進めるにあたって、市全体で取り組んでいくよ

うにしていただくというお願いをしたいと思います。 

 

教育委員会でこの計画を作り上げております。ただ、この先について

は、市全体で進めていかなければいけないというご意見でした。財政

的なこともあります。方向性が見えるような工夫をしながら、進めて

いければと思っております。今のご意見について、事務局いかがでし

ょうか。 

 

準備委員会（仮称）にお諮りする内容については、教育委員会にもご

協議をお願いする、また進捗状況についてもご報告をさせていただき

ます。今後、財政、通学路、スクールバスの運用等については、市長

部局のそれぞれの課のご協力がないと何一つ進みませんので、市長部

局とのプロジェクトチームにおける協議結果等についても、教育委員

会においてご報告をさせていただきたいと考えております。 

 

これから準備委員会を進めていきますが、市民の方が一番不安に思わ

れている通学関係を先に進めてもらうといいのではないかと思いま

す。よろしくお願いします。 

 

今年度については、関係教員における委員会を行わせていただいてお

ります。その中においても、特に通学路の安全確保について、一番の

協議事項にもなっておりますので、その点を踏まえて、進めてまいり

たいと考えております。 

 

通学路の整備には時間がかかりますので、その点でも早めに動きださ

なければならないと思っております。その辺り、学校の先生からもご

意見をいただいております。事務局から、総合教育会議の資料として

見ていただいた基本計画案との変更点はどのような所か説明してい

ただけますか。 
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（教育部長） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

【教育長】 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

（教育部長） 

３月８日に行いました教育委員会でご意見をいただきまして、その後

変更させていただきました。その上で、総合教育会議に臨ませていた

だき、市長部局と意見交換をさせていただきました。その意見交換の

際には、大きな変更点はご指摘等なかったと判断しております。今ご

覧になっていただいている内容は、総合教育会議にお渡しした内容と

変更されているものではございません。 

 

それでは、資料１－２基本計画案について、ご承認いただけますでし

ょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

それでは資料１－２「愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策

基本計画（案）【第Ⅰ期：令和６年度～令和１３年度】」の（案）の字

を取りたいと思います。よろしくお願いいたします。それでは、議事

の（２）その他について、事務局よりお願いします。 

 

特にございません。 

 

それでは、以上で議事を終えたいと思います。ありがとうございまし

た。 

 

本日もご協議いただきまして誠にありがとうございました。これをもち

まして第５回臨時教育委員会を終了させていただきます。ありがとうご

ざいました。 

 

５．閉会 

閉会宣言する。 

 


